

SEGÚN CONAF COQUIMBO

# 100% de los incendios forestales en la región serían por intervención humana

Solo falta una semana para que comience oficialmente el verano en Chile, estación que ya se ha dejado sentir en la región con las altas temperaturas que se han registrado en las últimas semanas. Además de ser sinónimo de vacaciones para muchos, la época de más calor trae consigo el riesgo de incendios forestales y mayores dificultades para enfrentarlos.

Para esclarecer cómo está preparada la región de Coquimbo para enfrentar estos lamentables siniestros, Luis Martínez Díaz, jefe del departamento de protección contra incendios forestales de Conaf Coquimbo, conversó con La Región.

## CFIRAS QUE CONFUNDEN

Si hablamos de números, Conaf cuenta con estadísticas totalmente actualizadas sobre la realidad regional, las que en primera instancia reflejan una gran disminución en la cantidad de incendios que se han registrado en lo que va del año en comparación al periodo anterior.

Sin ir más lejos, de los 38 siniestros forestales registrados en el periodo 2023-2024, se pasó a 27, lo que significó una disminución del 29%, tendencia que se repitió en todas las provincias, siendo Elqui la de mayor baja, con 53% menos.

Al contrario, respecto a

**Entre las medidas tomadas para enfrentar los siniestros, se incluye el aumento de brigadas, la inclusión de una de carácter nocturno y la adquisición de un nuevo helicóptero.**

la superficie afectada en dichos incendios, es alarmante, a excepción de Elqui, las provincias de Choapa y Limarí tuvieron un aumento superior al 500%. Lo que si bien marca una diferencia negativa respecto al año pasado, en relación con el promedio de los últimos 5 sigue estando a la baja.

Según comenta Martínez, el aumento en la superficie afectada se debe a incendios específicos que, por las características geográficas del lugar y el difícil acceso, arrasan con grandes zonas.

«A veces un incendio aumenta mucho la estadística; en este caso hay dos incendios importantes; hace una semana un siniestro en el sector de La Variola, en Limarí, afectó cerca de 100 hectáreas, ya que, al ser en una quebrada, con una pendiente muy pronunciada, tuvo que ser combatido principalmente por aeronaves y con líneas de contención».



De los 38 siniestros forestales registrados en el periodo 2023-2024, se pasó a 27, lo que significó una disminución del 29%, tendencia que se repitió en todas las provincias, siendo Elqui la de mayor baja, con 53% menos.

## ■ COMBATIR INCENDIOS FORESTALES

Por otro lado, en cuanto a las fuerzas de combate de incendios que hay en la región, este año se han generado mejoras en todas las provincias, tanto en equipo humano como técnico.

En el caso de las brigadas con las que cuenta hoy Conaf, se han distribuido en diferentes zonas de las diferentes provincias, dos en cada provincia, además de una específica en el Parque Nacional Fray Jorge y, de manera inédita, la primera brigada nocturna de la región, que se sumó a Limarí.

«Tras una primera semana de capacitación, la nueva brigada nocturna se encuentra operativa para enfrentar situaciones en la zona de interfaz (conexión entre bosque y un área habitada) desde el 2 de diciembre».

Del mismo modo, el 7 de diciembre se incorporó un nuevo helicóptero, que apoyará en siniestros en zonas de difícil acceso.

Respecto al histórico monto que el gobierno destinó a Conaf en el plan de acción 2024-2025 para la prevención, mitigación y combate del fuego, el cual asciende a 156 mil millones de pesos, Martínez asegura que será un gran aporte para seguir mejorando en cuanto a brigadas y equipos, haciendo especial hincapié en las operaciones aéreas.